



“2024 Año de la Defensa de la Vida, la Libertad y la Propiedad”

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación...

DECLARA:

Declarar de interés de esta Honorable Cámara de Diputados la muestra “*Realidad Helicoide*” de la ONG Voces de la Memoria. Este proyecto permite experimentar a través de la realidad virtual las vivencias y testimonios de los presos políticos que se encuentran detenidos en el Helicoide, el mayor centro de torturas de la región, ubicado en Caracas, Venezuela.

AUTORA:

Karina Banfi,

COAUTORES:

Mario Barletta,

Fabio Quetglas,

Luis Picat,

Alfredo Vallejos,

Gerardo Cipollini.



“2024 Año de la Defensa de la Vida, la Libertad y la Propiedad”

FUNDAMENTOS:

Señor Presidente:

Es de conocimiento público que en Venezuela, las violaciones de derechos humanos son una trágica realidad que afecta a millones de personas. El régimen autoritario ha reprimido brutalmente a quienes se oponen, empleando tácticas como la detención arbitraria, la tortura y la censura. La escasez de alimentos y medicamentos, junto con la crisis económica y social, han generado un sufrimiento generalizado en la población. Organizaciones internacionales han documentado casos de violencia policial, represión política y persecución a la libertad de expresión. Por eso, desde hace años, nos comprometemos a trabajar para detener estas violaciones y restaurar la democracia y el respeto a los derechos humanos en Venezuela.

El Helicoide, ubicado en Caracas, Venezuela, es conocido como el mayor centro de torturas de la región. Este ominoso edificio ha sido utilizado por el régimen para detener arbitrariamente a disidentes políticos y opositores, sometiéndolos a tortura, maltrato y condiciones inhumanas. La falta de acceso a la justicia y la impunidad de los perpetradores agravan aún más la situación. Es crucial denunciar estas violaciones y presionar por la rendición de cuentas para garantizar que los centros de detención respeten los derechos fundamentales de todas las personas.

A través de la ONG Voces de la Memoria, conocemos el proyecto "Realidad Helicoide", una experiencia en realidad virtual que busca educar, denunciar y visibilizar los crímenes de lesa humanidad cometidos por los servicios de inteligencia del Estado venezolano en el centro de tortura "El Helicoide". Esta iniciativa busca honrar a las víctimas, estimular la reflexión y fomentar la empatía a través de una experiencia inmersiva. La realidad virtual ofrece una herramienta única para comprender más profundamente las experiencias de las víctimas y sensibilizar sobre las atrocidades cometidas en estos lugares.

Consideramos fundamental reconocer y declarar de interés este proyecto en el Congreso para concientizar y educar sobre la situación en Venezuela haciendo un aporte fundamental al trabajo incansable por erradicar las violaciones de



“2024 Año de la Defensa de la Vida, la Libertad y la Propiedad”

derechos humanos que llevan adelante organismos internacionales y ONGs como Voces de la Memoria, honrando a quienes han sido víctimas de estos crímenes a en nuestra región.

Por las razones expuestas, solicito a mis colegas que respalden el presente proyecto.

AUTORA:

Karina Banfi.

COAUTORES: